

Control de lectura

Jorge Santis García
Cuarto Parcial
Antropología Médica II
Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Medicina humana
segundo Semestre Grupo "B"

Medicina tradicional agurredica

Juige Santis Gerice.

Se practica desde have onas de 5.000 años. "Ayur" significa en lenguaje Sanscritico vida y "Veda" conocimiento, por eso se dice que es la "ciencia de la vida". Tiene naturaleta holistica, donde integra everpo, mente y alma, Esta medicina ayurvedica no 3016 es un disjema medico para proveer salud, dino que es una "filosofia de vida". Esta formado poi ocho ramas, Rasayana es una de ellas y se usa para rejouenecer el cuerpo. Chyvanaprasha pertenele esta entegoria, y se enlarga de mantener la vitalidad del cuerpo. Es el tónico ayurvedico más popular. Sequin la filosofia religiosa ayurveda, el cuerpo humano se compone de cinco elementos: eter (Arasha), Aire (vayu), fuego (Agri), agra (iaia) y tierra (Prithvi). Estos elementos Corman très dosha: Vata, prita y Kapha. Si estos estan en equilibrio hay salud, mientras que si estan en desequilibrio aparece la entermedad. Vata se compone de atre y elementos de éter, tiene la función de controlar los unou mientos. Pitta Se asocia con elementos aqua y fuego. Tiene la funcion de controlar la temperatura y el metabolismo. Y Kappa esta formado por los elementos tierra y aqua, es el responsable de la estructura y estabilidad. Es importante conocer el elemento que destaca a cada uno de nosotros, de esta manera sabvemos que estrategias de vida se pueden asumir para evitar desequilibrios. A la largo del tiempo el ayurveda ha sufrido varios cambios sig-nificativos, evolucionando para satisfacer has necesidades de cada época. El clave para el bienestat ayurvédice y la curación es conocer la naturaleza única de cada persona y su situación. Los remediAproximación critica a las políticas públicas en sulve indigena, medicina tradicional emterculturalidad en merico (1990-2016) Dade Mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en maxico suigieron novedosas activadades estatales en el compo de la salud endigena, entre, ellas, la conformación de asociociones de terapeutos indigenos; el reconocimiento suridico a sus actividades curativas; la incorporación en hospitales ubicados en territorias indigenos: la ememonora de oticinos federales y esta ta les Para apayar les medicinos tradicio-nales y alternativas - complementarios, el entero, desarrollo elmplementación de plataformas teórico - Prácticas de cursos, talleres y distornados led cados a la denominada "salud intecultural" combios y adoptaciones en los establecimien to enstitucionales que validaran la Pertinencia cultural de sus instalaciones; la caracitación de las trabajadores de la salad Para adquirir competencias en el terreno intercultural; la enseñanza de la antro Pología médica y la enterculturalidad en escuela universita. rios y centros de enseñanzo siferior entre, atros astectos. El indigenismo mexica no ontegrativo en mexico la invasión, conquista y usurpación del territorio for españoles significo foco poco mas de trecientos años de Ferréa control colonialista y la irrutción de una verroducción combinatoria - biologica. socio cultural - de 100 Pobladores origi

la teoria de los vitos de paro en la advaldad.

era Charles kurr, pero el escogió un seudo.
nºmo relaciona do con su madre holan. desa, rechazando el antroponição aleman de su Padre, ya que ellos se habian devor-e:ado cuando el contaba con seis años de edad. Nacido en 1873 dentro del im-Perio Aleman, eveció en francia y se el duco sucesiua mente en Lyon, Niza y Parvis; a la Postre, recibió el justo titulo de circador de la etnografía francesa les (ibidem: 18), a los 23 años decidió dediair su vidá a coto disciPlino, cuyo objetivo concebia en comprender à 103 atros hombres, en descubrir la ensa.

18to dentro de la familiar ya sea
en una specie dad lesano o en la Pro?. En lugar de Pasar Por la enseñanza de Durkheim y de la escuela socioló-gico francesa, Prefirió un tipo de cotudios Para- universitarios que le Permitiera una formación en varias dis. Plinas legiptología, numismatica Ciencia 8 religiosas. et no logia clásica, lenguas, etc). Esto lo colocó. Una Primero version de este trabaja se Presento como entroducción al simpo

Obstinación terapeutica

El llamado "encarnizamiento terapético" es una expresión coloquial. Popularizada Por los medios de Comunicación social, en los lenguas románicas, que tiaduce de manera Paiciel, aunque expressivo el termino más académico de distanció parabro de origen griego que significo inverte diriel o angustiosa". En el voca bulario de la elica se utiliza la Palabia distanasia Para indicar la utiliza. ción en el Proceso de morr de tratamientos que no tienen mos sentido que la Prolongación de la vida biològica del Paciente. Considera. mos que la expresión de encarnizamiento terapéutico empleca una entencionalidad o, Por lo moral, que no se corres Ponde en la mayorio de casos con la entención del méd:co. Lo traduce son que hace la literatura inglesa del Problema que tratamos, es la de Prolongación annecesavia o Fútil de los medios de soporte ustal. Esta acepción, sin embargo, no abarco suficientemente la situación tan frecuente de Paclentes en situación tan ineversible Pero no terminal, Sujetos a terapéuticas Potentes que contemplan los os Pectos científicos de la enfermedad Por encima de la calidad de vido de la Persona que la surre. Este concepto, a nuestro ereterio, se ajusta mas al signº Ficado de distanasia, ya que suprime la entencionalidad mariciosa, de causar un daño. emplicito, en la Palabra encarnizamiento.

Los albores, de la Antropología de la muarte La sidea de Antropologia de la muerte, recuerda al texto de Thomas (1983). Ein embargo como disciplina esta en los mismos faicios de la Motra Palogia, conocida como "antro-Palogia, evolucionista". Las caracteristicas que detenta, esta antro Pología, es una serie de Premisas asumidas: es la heredera directa del evolucionismo saciológico y biológico; son universalista; utiliza un metodo comparativo; busca los origenes de las instituciones y creencias culturales, g los representantes de esta antropologia se caracterizan, por no visitar aquellas sociedades vi vas de las que a veces hablan. Con el tre. mpo se les otorgo et calificativo de antropologos de Sillon, aunque obtuvieron Sobienombres mas ofens: vos como "espe Cialistasde Poltrona", "elnógrafos librescos" o "topos de museo". Tyror (1912: 27) clasifico la vida humana en tres estados: Salvaje. barbaro y civilizado. Este ha Sido un qutor muy criticado, a pesar que es su épo. ca sus obras fueron traducidas a varias idiomas il continuamente reeditadas hasta 1920. Sus libros culturas primitivas y Antro Pologia. Siguen, ejerciendo enfluencio Para el estudio de las, religiones compa radas. Pero se le quita toda relevancia

Referencia bibliográfica

- 1.-Moreno Leguizamón, C, J. (2006). Salud-enfermedad y cuerpo mente en la medicina ayurvédica de la India y en la biomedicina contemporánea. Antípoda. Revista de antropología y arqueología.
- 2.- Navarro, R, C., Sánchez, E.Y.P., & Maya, A. P. (2017). Aproximación critica a las políticas públicas en salud indígena. Medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). Salud colectiva.
- 3.- Jauregui J. (2002). La teoría de los ritos de paso en la actualidad.
- 4.- Gladys, M, S, D, B, C, Distanasia, encarnizamiento terapéutico, obstinación terapéutica.
- 5.- Manzilla, M, (2008). Los albores de la antropología de la muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Fraser. Revista cultural y religión.